Sucursales bancarias otorgan créditos para la compra de bienes del hogar

El Banco Popular de Ahorro, y el de Crédito y Comercio en la provincia, iniciaron el otorgamiento de créditos a la ciudadanía para la compra de bienes del hogar y efectos personales.

Directivos de ambas entidades bancarias explicaron que, para el otorgamiento, el solicitante debe cumplir los requisitos exigidos, por ejemplo poseer cuenta asociada a una tarjeta magnética, la cual puede ser de salario, ahorro o de jubilación. En caso de no poseer ninguna

deberá abrirla para destinarla a este fin. Se financia un mínimo de 5 mil pesos y el importe máximo depende de la capacidad de pago del cliente, el cual deberá modificar temporalmente los límites diarios de extracción de su tarjeta desde los canales de pago, ya sean cajeros automáticos o por la aplicación transfermóvil.

Los especialistas aclararon que los créditos solo se otorgarán para comprar bienes del

hogar y efectos personales en las tiendas (estatal o particular) definidas por la Empresa de Comercio en el territorio. Enfatizaron que el pago de los artículos será con las tarjetas magnéticas en los terminales de punto de venta (POS), a través del comercio electrónico, transferencia bancaria o por cheque.

Valentín Rojas Pérez, director general del Grupo Empresarial de Comercio, informó que una parte del Mercado en Cuartel y 4 Norte se habilitó para las ventas bajo esa modalidad, y se preparan condiciones pará que inicie la tienda del bulevar de la ciudad de Guantánamo, sita en Crombet entre Los Maceo y Calixto García, la cual comercializará muebles, sábanas, toallas, zapatos y otros artículos que dependen de los contratos con empresas estatales y trabajadores por cuenta propia.

• Rosalba CASTILLO DIMOT



Urge poner fin a la sustracción de mallas y estructuras metálicas que conforman las cercas perimetrales construidas en muchas entidades, las cuales han sido destruidas por elementos inescrupulosos que mucho daño causan con ese mal proceder.

Solo tres ejemplos bastan para ejemplificar el actuar de los vándalos: Universidad de Guantánamo, parque infantil de la comunidad de Río Guaso, Vivero de plantas maderables. Buena parte de los cercados de esas instituciones, según atestiguan gente de barrio, se destinan a la construcción de corrales para aves, como palomas, y otros animales.

• Texto y foto: Leonel ESCALONA FURONES



¡A cuidarse de la gripe!

• Por Odalis CUADRA

Cuidarse del catarro es primordial en esta temporada invernal en que los virus de la Influenza presen-

tan alta transmisibilidad, porque las gotas microscópicas de salivas de una persona infectada, al hablar, toser o estornudar se evaporan y permanecen por más tiempo en el aire y en superficies lisas, y fácilmente son absorbidas por otras.

La doctora Marjoris Mengana González, responsa-ble del Programa de Infecciones Respiratorias Agudas, en el Centro provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, explicó que la población no puede descuidarse ante la presencia de gripe, "ya que los síntomas catarrales son tan similares a los de la CO-VID-19, el dengue y a muchos de los virus respiratorios que circulan en estos tiempos".

Además, afirma que "aún se diagnostican casos

positivos del nuevo coronavirus, y en la provincia se incrementan los ingresos por dengue y neumonía, sobre todo, menores de edad y adultos mayores, por ser los más vulnerables".

Detalló que las manifestaciones de todos esos virus van desde dolores de cabeza, musculares y de garganta; pérdida de apetito, tos, escalofríos, mareos, cansancio... hasta complicaciones bacterianas por causa de la defensa baja, otitis, neumonía, bronquitis, entre otras, por lo que hay que acudir al médico de familia ante los primeros síntomas febriles y respira-

"No se pueden quedar en la casa por más de tres días con fiebre, lo correcto es ante las 72 horas consultarse con el facultativo, para que se adopte la con-



ducta a seguir en cada caso", señaló.

La especialista aconsejó que lo primero que hay que hacer para evitar la propagación de los virus respiratorios es usar el nasobuco; lavarse las manos frecuentemente con abundante agua y jabón, así como usar desinfectante como solución alcohólica o clorada; taparse la boca y la nariz con pañuelo o servilletas desechables al toser o estornudar; mantener el hogar y el centro de trabajo ventilados; si se está enfermo aislarse de los demás; evitar los lugares públicos con aglomeraciones de personas, y no tocarse ojos, boca y nariz para evitar que los gérmenes se propaguen.

No podemos olvidar que el mundo continúa acechado por una de las pandemias más grandes de los últimos 100 años, en la que perecieron tantas personas por causa de la COVID-19, y cuya repercusión psicológica y secuelas dejadas por el SARS-CoV-2 son tan impactantes que répercutirán en el futuro.



Continúa el debate del quehacer de la militancia

El proceso asambleario de balance partidista a nivel de municipios continuó por Maisí y Caimanera, enfocado en evaluar el estado de implementación y cumplimiento de las ideas, conceptos y directrices del Octavo Congreso del Partido Comunista de Cuba.

El protagonismo de la militancia en el impulso al reordenamiento cafetalero a partir del uso de la ciencia e innovación para mejorar las prácticas agrícolas, y aportar al desarrollo de la economía local, fue tema preponderante en la cita de Maisí.

Rafael Pérez Fernández, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, resaltó las potencialidades del municipio más oriental de Cuba para incrementar los rendimientos de las plantaciones cafetaleras, reto de sus pobladores en el programa de recuperación del tradicional rubro exportable.

Leonide César, secretario general del núcleo del Partido en la Empresa Agroforestal en ese territorio, reconoció el trabajo y dedicación de los nativos, al reforzar con más fuerza laboral la recogida del café, incluso, en los momentos más tensos por la propagación de la COVID-19.

Por su parte, Délside Domínguez, destacado productor cafetalero, expuso sus experiencias en el empleo de prácticas agroecológicas que contribuyen al aprovechamiento del terreno para producir alimentos a partir del uso, por ejemplo, de abonos verdes y el intercalamiento de ñame y plátano en los cafetales.

Sobre la diversificación en las formas productivas habló Alberto Fernández, administrador de la Unidad Básica de Producción Cooperativa Iraelda Marzo, dedicada al cultivo de café y con resultados reconocidos en la entrega de viandas, hortalizas y carne destinadas al consumo social, y consolidada también en la exportación de miel.

En la asamblea los participantes intercambiaron sobre la defensa de la Patria en las redes sociales, la política de cuadros y la implementación de las 63 medidas dirigidas a aumentar la producción de alimentos, objetivos para los cuales la militancia debe aportar desde el conocimiento y la conducción de los procesos.

Roeldis Ramos Tomasén fue ratificado en el cargo de primer secretario del Partido en Maisí, al tiempo que fueron estimulados quienes cesaron en sus funciones, y se reconoció a Esther Rodríguez Durán, fundadora de la organización política.

La militancia comunista en Caimanera, por su parte, centró el debate en la necesidad de alcanzar mayor preparación en los cuadros de dirección, así como de sus reservas, para lograr el adecuado cumplimiento de las tareas políticas, económicas y sociales inherentes a sus responsabilidades.

Presidida por Félix Duarte Ortega, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido, y Rafael Pérez Fernández, primer secretario en la provincia, la cita convidó a 90 delegados que debatieron importantes aspectos de la vida interna de la organización, así como su impacto en el territorio.

En el informe central se hizo hincapié en temas prioritarios para los comunistas caimanerenses como la política de cuadros, que incide en la gestión y resultados económicos y productivos de entidades como la CCS Miguel Antonio Caballero, única base productiva de la zona, cuyas cosechas distan de satisfacer la demanda del pueblo.

Vilma Matos Samón, representante del núcleo de la CCS, reconoció el impacto negativo de la inestable dirección cooperativista y el inadecuado trabajo de su militancia. "Falta mayor vínculo con la base, con los usufructuarios, el control a los planes de siembra y aprovechar la ciencia e innovación para aumentar rendimientos. Esas son tareas inalienables del Partido para impulsar el programa para la producción de alimentos", afirmó.

Duarte Ortega significó que a los núcleos les toca exigir y velar por la ejempiandad y preparación de quienes ocupan cargos directivos además de trazar y revisar los planes de superación atendiendo a las funciones, demandas y debilidades de cada institución.

La necesidad de incluir más a los jóvenes en las acciones y decisiones del núcleo; el seguimiento a las inquietudes de las masas; el enfrentamiento a los delitos, la corrupción e ilegalidades, y el fortalecimiento de la labor preventiva, para formar valores, también fueron cuestiones discutidas por los delegados caimanerenses, quienes ratificaron a Aleidys Laugart Romero como primera secretaria del Comité municipal del Partido.

(Más informacion en la página 3)

■ Mayliovys DEL TORO TERRERO y Dairon MARTÍNEZ TEJEDA Fotos: Leonel ESCALONA FURONES